



# 13 de septiembre - Día del Bibliotecario



NUM. 15. Pág. 229

## GAZETA DE BUENOS-AYRES.

JUEVES 13 DE SETIEMBRE DE 1810.

*...:Rará temporum felicitate, ubi sentire que velis,  
et que sentias, dicere licet.*  
Tacito lib. I. Hist.

La Junta se vé reducida á la triste necesidad de criarlo todo; y aunque las graves atenciones que la agobian no le dexan todo el tiempo que deseára consagrar á tan importante objeto, llamará en su socorro á los hombres sábios y patriotas, que reglando un nuevo establecimiento de estudios adecuado á nuestras circunstancias, formen el plantel que produzca algun dia hombres, que sean el honor y gloria de su patria.

Entretanto que se organiza esta obra, cuyo progreso se irá publicando sucesivamente, ha resuelto la Junta formar

una Biblioteca pública, en que se facilite á los amantes de las letras un recurso seguro para aumentar sus conocimientos. Las utilidades consiguientes á una Biblioteca pública son tan notorias, que sería escusado detenernos en indicarlas. Toda casa de libros atrae á los literatos con una fuerza irresistible, la curiosidad incita á los que no han nacido con positiva resistencia á las letras, y la concurrencia de los sábios con los que desean serlo produce una manifestacion reciproca de luces y conocimientos, que se aumentan con la discusion, y se afirman con el registro de los libros, que están á mano para dirimir las disputas.

Estas seguras ventajas hicieron mirar en todos tiempos las Bibliotecas públicas, como uno de los signos de la ilustracion de los pueblos, y el medio mas seguro para su conservacion y fomento. Repútese enhorabuena un rasgo de loca vanidad la numerosa Biblioteca de Ptolomeo Filadelfo: setecientos mil libros entre el edificio antiguo de Ptolomeo Soter, y la nueva coleccion del templo de Sérapis, no se destinaron tanto á la ilustracion de aquellos pueblos, quanto á ser una demostracion magnifica del poder y sabiduría de los Reyes, que los habian reunido. Así los fines de esta numerosa coleccion correspondieron á el espíritu, que le habia dado principio; seis meses se calentaron los baños públicos de Alexandria con los libros, que habian escapado del primer incendio ocasionado por Cesar, y el fuego disipó ese monumento de vanidad de que los pueblos no habian sacado ningun provecho.

Las naciones verdaderamente ilustradas se propusieron, y lograron frutos muy diferentes de sus Bibliotecas públicas. Las treinta y siete que contaba Roma en los tiempos de su mayor ilustracion, eran la verdadera escuela de los conocimientos, que tanto distinguieron á aquella nacion célebre, y las que son hoy dia tan comunes en los pueblos cultos de Europa, son miradas como el mejor apoyo de las luces de nuestro siglo.

Por fortuna tenemos libros bastantes para dar principio á una obra, que crecerá en proporcion del sucesivo engrandecimiento de este pueblo. La Junta ha resuelto fomentar este

establecimiento, y esperando que los buenos patriotas propenderán á que se realice un pensamiento de tanta utilidad, abre una subscripcion patriótica, para los gastos de Estantes y demas costos inevitables, la qual se recibirá en la Secretaría de gobierno; nombrando desde ahora por Bibliotecarios á el Dr. D. Saturnino Segurola, y á el Reverendo P. Fr. Cayetano Rodriguez, que se han prestado gustosos á dar esta nueva prueba de su patriotismo, y amor á el bien público; y nombra igualmente por Protector de dicha Biblioteca á el Secretario de Gobierno Dr. D. Mariano Moreno, confiriéndole todas las facultades para presidir á dicho establecimiento, y entender en todos los incidentes, que ofreciese.

El día 13 de septiembre fue establecido como "Día del Bibliotecario" por el Congreso de Bibliotecarios reunidos en Santiago del Estero en el año 1942 y fue instituido como tal a nivel nacional, en 1954, mediante sanción del Decreto Nro.17.650/54, en homenaje a los bibliotecarios de todo el país. Este día se corresponde con la edición de la "Gazeta de Buenos Ayres" del 13 de septiembre de 1810, en la que apareció un artículo titulado "Educación", escrito por Mariano Moreno, en el que informaba sobre la creación por la Junta de Mayo de la Biblioteca Pública de Buenos Aires, hoy Biblioteca Nacional y de los nombramientos del Dr. Saturnino Segurola y Fray Cayetano Rodríguez, quienes fueron los primeros bibliotecarios oficiales de la nueva era de la Independencia de la República.  
En: <http://educacion.uncuyo.edu.ar/13-de-septiembre-dia-del-bibliotecario>, recuperado el 26/08/2021.

La "Gazeta de Buenos Ayres" fue el primer periódico publicado después de la Revolución de Mayo de 1810, creado en virtud de una orden de la Junta y bajo la inspiración de Mariano Moreno, con el objetivo de comunicar las noticias de los actos de gobierno. Reflejó en sus páginas las rivalidades ideológicas dentro de la Junta de gobierno. Luego de la muerte de Moreno tuvo varios directores. Desde el 1 de enero de 1815, por tres meses se llamó "Gazeta del Gobierno" y a partir del 29 abril de ese año retomó su título original. Dejó de publicarse en septiembre de 1821, cuando Rivadavia la sustituyó por el Registro Oficial.  
En: [https://catalogo.bn.gov.ar/F/?func=direct&doc\\_number=000050695&local\\_base=GENER](https://catalogo.bn.gov.ar/F/?func=direct&doc_number=000050695&local_base=GENER), recuperado el 03/09/2021.